

1945 war er in leitenden Funktionen der Partei und des Staates tätig. Als Leiter der Wirtschaftsabteilung des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei Deutschlands und der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, als Stellvertreter des Vorsitzenden der Deutschen Wirtschaftskommission, als Vorsitzender der Staatlichen Plankommission und als Stellvertreter des Vorsitzenden des Ministerrates und Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands hat Genosse Bruno Leuschner große Verdienste bei der Entwicklung unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates. Als langjähriger Vorsitzender der Staatlichen Plankommission ist sein Name mit der Entwicklung der sozialistischen Wirtschaft und dem Aufbau der Planung in der Deutschen Demokratischen Republik eng verbunden.

Seit vielen Jahren trug die persönliche Arbeit des Genossen Bruno Leuschner zur Erhöhung des internationalen Ansehens und der Autorität der Deutschen Demokratischen Republik in vielen Staaten der Welt bei. Er war der bevollmächtigte Vertreter der Deutschen Demokratischen Republik im Rat für Gegenseitige Wirtschaftshilfe und Mitglied des Exekutivkomitees des RGW. Sein Wirken war auf eine immer engere ökonomische und wissenschaftlich-technische Zusammenarbeit im Interesse der Deutschen Demokratischen Republik und der Gemeinschaft der sozialistischen Staaten gerichtet. In vielen internationalen Verhandlungen und Begegnungen mit führenden Persönlichkeiten sozialistischer Länder trat er unermüdlich für die Einheit der kommunistischen und Arbeiterparteien und die Festigung der Freundschaft mit der UdSSR und den anderen sozialistischen Staaten ein.

Als eine der führenden Persönlichkeiten der Partei und unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates hatte Genosse Leuschner stets ein enges und herzliches Verhältnis zu den Werktätigen und verstand es, sie für den Sozialismus zu gewinnen.

Die Verdienste Bruno Leuschners beim Aufbau und der Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik wurden durch hohe staatliche Auszeichnungen gewürdigt. Er ist Träger des Vaterländischen Verdienstordens in Gold, des Ordens „Held der Arbeit“ und anderer hoher Orden und Auszeichnungen.

Durch den frühen Tod Bruno Leuschners verlieren wir einen der Partei der Arbeiterklasse und dem Arbeiter-und-Bauern-Staat treu ergebenden Genossen, der stets mit voller Hingabe und großer Bescheidenheit seine verantwortungsreichen Aufgaben erfüllte und schöpferisch im Kol-